

BAB I

PENDAHULUAN

1.1 Latar Belakang

Partisipasi masyarakat dalam pelaksanaan program pembangunan merupakan salah satu wujud kepedulian masyarakat terhadap pelaksanaan pembangunan. Partisipasi masyarakat juga merupakan salah satu Faktor yang berpengaruh terhadap berhasil tidaknya program pembangunan dalam suatu wilayah. Partisipasi masyarakat di perlukan karena program pemerintah yang di laksanakan tidak lain adalah untuk masyarakat. Masyarakat seharusnya ikut bersama-Sama dengan pemerintah memberikan peran guna meningkatkan serta mempermudah jalannya pelaksanaan program pembangunan. Secara konseptual teoritik partisipasi melahirkan berbagai pendapat dari para ahli, di antaranya dari Keit Davis, Sastropoetra yang mengatakan bahwa: Partisipasi di definisikan sebagai keterlibatan mental atau pikiran dan emosi atau perasaan seseorang dalam situasi kelompok yang mendorongnya untuk memberikan sumbangan kepada laporan kelompok dalam usaha mencapai tujuan serta turut bertanggung jawab terhadap usaha yang bersangkutan.¹

Keterlibatan atau keikutsertaan seluruh lapisan masyarakat dalam memberikan partisipasi pada setiap program pembangunan dapat berupa sumbangan pemikiran atau pemberian ide-ide keterlibatan secara fisik atau tenaga, serta ikut merasakan hasil-hasil pogram pembangunan itu sendiri. Sejalan dengan

¹ Glently Teesen(2016). Partisipasi Masyarakat Dalam Pelaksanaan Pembangunan Fisik Di Kelurahan Kawangkoan Bawah Kecamatan Amurang Barat Kabupaten Minahasa Selatan. [Politico: Jurnal Ilmu Politik](#). Volume 3 Nomor 1. Universitas Samratulangi. Hal 2

hal tersebut lebih lanjut Bintoro Tjoroamidjomengemukakan bahwa partisipasi masyarakat adalah: Keterlibatan aktif masyarakat dalam proses penentuan arah, strategi dan kebijaksanaan pembangunan yang dilakukan pemerintah, keterlibatan dalam memikul beban dan tanggung jawab pembangunan secara berkeadilan.²

Kelurahan Oetete dimana merupakan salah satu kelurahan yang ada di Kecamatan Oebobo Kota Kupang. Adapun jenis program pembangunan fisik yang ada di Kelurahan Oetete meliputi Pembangunan Jalan Setapak, Pembuatan Bak sampah, dan Pemasangan Lampu jalan lingkungan. Untuk lebih jelasnya data Pembangunan Fisik di Kelurahan Oetete dapat dilihat pada tabel dibawah ini.

Tabel 1.1
Data pembangunan fisik di kelurahan Oetete 2020³

No	Jenis kegiatan	Lokasi
1.	Pembangunan Jalan Setapak	RT 014 RW 004 Kel. Oetete. Kec. Oebobo.
2.	Pembuatan Bak Sampah	Jln. Gua Lourdes RT 015 Rw 005 Kel. Oetete. Kec Oebobo
3.	Pemasangan Lampu Jalan Lingkungan	RT 01-010, 14-19 dan 25-29 Kel Oetete. Kec. Oebobo.

Sumber: Kantor Lurah Oetete

Menurut pengamatan sementara penulis yang terjadi di Kelurahan Oetete, Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Partisipasi Masyarakat Dalam Memelihara Hasil-Hasil Pembangunan Fisik seperti, (1). Pembangunan Jalan Setapak dilakukan dengan menambal jalan yang rusak.(2). Pemeliharaan Bak Sampah dilakukan oleh RT-RT yang ada di Kelurahan Oetete secara bergilir setiap 1 Minggu. (3). Pemeliharaan Lampu Jalan Lingkungan dilakukan dengan cara berkoordinasi dan melakukan telepon atau kontak langsung dengan Dinas PUPR

²ibid

³Sumber Data diolah dari Kantor Lurah Oetete Tahun 2019 Tentang Data pembangunan fisik di kelurahan Oetete

Kota Kupang jika ada kerusakan lampu jalan langsung ada perbaikan lampu, perbaikan instalasi dan perbaikan box-box panel berupa pengecekan atau pengontrolan pada setiap lampu secara berurutan serta perawatan box panel dan tiang listrik Sudah berjalan dengan baik, menurut dugaan penulis Faktor-Faktor Yang Mempengaruhi Partisipasi Masyarakat Dalam Memelihara Hasil-Hasil Pembangunan Pembangunan Fisik Di Kelurahan Oetete Kecamatan Oebobo Kota Kupang adalah (1) karena adanya kemauan dan kesadaran masyarakat untuk berpartisipasi dalam memelihara hasil-hasil pembangunan fisik, (2). Diduga karena rasa masyarakat untuk ingin memiliki, (3) diduga karena mereka memiliki pendidikan dan pengetahuan akan kepemilikan barang publik serta semua masyarakat berpartisipasi dalam menyumbangkan iuran untuk pemeliharaan barang-barang publik yang rusak.

Berdasarkan fenomena dan dugaan sementara penulis tertarik untuk mengkaji hal tersebut dalam sebuah penelitian ilmiah yang berjudul **BENTUK-BENTUK PARTISIPASI MASYARAKAT DALAM MEMELIHARA HASIL-HASIL PEMBANGUNAN FISIK DI KELURAHAN OETETE KECAMATAN OEBOBO KOTA KUPANG**

1.2 Rumusan Masalah

Berdasarkan uraian latar belakang masalah di atas maka rumusan masalahnya adalah Apa sajakah Bentuk-Bentuk Partisipasi Masyarakat Dalam Memelihara Hasil-Hasil Pembangunan Pembangunan Fisik Di Kelurahan Oetete Kecamatan Oebobo Kota Kupang ?

1.3 Tujuan Penelitian

Untuk mendeskripsikan dan menganalisis Bentuk-Bentuk Partisipasi Masyarakat Dalam Memelihara Hasil-Hasil Pembangunan Fisik Di Kelurahan Oetete Kecamatan Oebobo Kota Kupang.

1.4 Kegunaan Penelitian

1. Manfaat Teoritis/Akademis

Penelitian ini diharapkan dapat mempunyai implikasi teoritis tentang Partisipasi Masyarakat dalam memelihara hasil-hasil pembangunan fisik bagi Universitas Katolik Widya Mandira dan Fakultas Ilmu Sosial dan Politik serta khususnya bagi Prodi Ilmu Pemerintahan.

2. Manfaat Praktis

- a. Melalui penelitian ini diharapkan dapat member masukan berupa hasil atau laporan penelitian yang digunakan sebagai referensi untuk penelitian selanjutnya
- b. Agar dapat dijadikan pertimbangan bagi Masyarakat dan Lurah dalam meningkatkan partisipasi masyarakat dalam pembangunan fisik di Kelurahan.